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CR Assemblée Générale nationale des secteurs sociaux, médico-sociaux et 

sanitaires du 21 juin 2016 

 

- Où : Locaux CNT Ile-de-France (IDF) 

- Qui ? : Des membres : des Etats Généraux Alternatifs du Travail Social (EGATS), de 

la Commission Action Travail Social Nuit Debout Paris (CATS), Hôpital Debout, Psy, 

soins, accueil, de Syndicats, collectifs et de différentes régions de France. 

- Quoi ? : 3
ème

 année AG à l’initiative de la CATS. 

Ordre du jour :  

I) Bilan de la journée 

II) Les perspectives de la lutte 

III) Conclusions pratiques 

 

I) Bilan de la journée : 

 

- Une camarade de la CGT Marseille : Un travail de mobilisation a commencé. Mais 

c’est encore modeste bien qu’il se soit passé quelque chose les 23 mai et 21 juin. 

 

- Une camarade du collectif Avenir Educs : Effectivement ce qu’il s’est passé pendant 

ces deux mobilisations est symboliquement important. Mais si par rapport aux années 

précédentes il y a eu peu de monde. Cela va nécessiter pour remobiliser de reprendre 

le porte-à-porte dans les institutions. 

 

- Un camarade de la CATS : Sur l’aspect de la mobilisation, la question est de comment 

mobiliser ? En effet, la CATS a interrogé le RDV du 16 juin (avec le directeur de 

cabinet de Mme Neuville) du fait qu’aucune mobilisation n’ai été prévu ce jour-là en 

lien avec le rapport de force. Je retiens quand même qu’aujourd’hui fut une réussite 

car la mobilisation a été unitaire. Il faut donc acter qu’une coordination entre l’IDF, et 

d’autres régions, existe. Celle-ci doit continuer à s’élargir et augmenter. Néanmoins un 

regret : la santé était peu là. 

 

- Une camarade de la commission Hôpital Debout : D’une manière générale l’AP-HP 

est un secteur peu mobilisé. Nos syndicats ne bougent pas. Il y a un manque de 

communication (C°) pour mobiliser alors que nous avons subi la loi Touraine et le 

plan Hirsch. 

 

- Une camarade de la commission Psy, soins, accueil : Je suis énormément déçue de la 

mobilisation du milieu hospitalier et en particulier du secteur de la psychiatrie contre 

les GHT. La commission avait pourtant fait un appel. Je pense que certains syndicats 

ont préféré faire un appel à se mobiliser le 23 juin contre la loi Travail. 
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- Un camarade du collectif Avenir Educs (présent dans la délégation au ministère) : 

Cette rencontre avec la délégation a constitué en un véritable enfumage. Concernant 

les Socials Impacts Bonds (SIB) ou Contrats à Impact Social (CIS) il faut savoir qu’on 

nous a répondu que ce serait une simple expérimentation. Le pire c’est qu’il faut 

savoir que c’est Emmanuelle Macron qui a repris le dossier. La délégation a également 

pu parler du problème des stages et notamment de la question de leur gratification. 

Mais on a insisté pour demander le retrait de la lettre de mission à Mme Neuville. 

 

- Une camarade de Marseille (CGT et présente dans la délégation au ministère) : Nous 

avons été reçus par trois hommes. Je ne suis pas sure de leur fonction exacte car en bas 

du ministère c’était super le bruit que vous faisiez. On vous a énormément entendu. Il 

me semble que nous avions en face de nous : - Le directeur de cabinet de Mme 

Neuville (qui est son directeur adjoint) ; - Le conseiller de Mme Neuville et – le 

directeur de la Direction Générale de la Cohésion Sociale (DGCS). Concernant leur 

discours : pour eux les métiers et les diplômes sont différents. On a donc réintroduit 

dans l’échange la notion de fonction. Je trouve que dans le fond nous n’avons pas 

beaucoup avancé mais cette journée a permis de leur montrer notre mobilisation, que 

nous ne lâchons rien. On leur a beaucoup répété qu’il faudrait d’abord retirer la lettre 

de mission pour pouvoir ensuite discuter des choses compte tenu du contexte actuel. 

Par contre cette rencontre peut nous permettre de recenser leurs arguments et ainsi de 

voir quelles sont leurs forces, faiblesses. Cela nous servira à préparer notre discours 

pour la prochaine rencontre.  

 

- Un camarade de la CATS (présent dans la délégation au ministère) : Je rajouterai 

concernant cette rencontre que pour eux la lettre de mission est une lettre ouverte qui 

ne contiendrait pas de date butoir. Nous avons beaucoup discuté autour de cette lettre 

pendant le RDV. Pour la question des identités professionnelles et de la suppression 

des métiers du travail social actuels : leur réponse a été qu’il s’agit là d’un problème 

d’information et de C°. Nous avons pas bien saisi les choses. Par contre à la différence 

du RDV du 16 juin, il y avait un climat d’écoute.   

 

- Une camarade de la FSU : Le ministère veut nous mettre la pression avec la présence 

ou non du Haut Conseil en travail social. Les véritables questions qui arrivent sont 

celles du travail social (TS) et des politiques sociales. Cela nécessite un travail de fond 

et en particulier sur la reconnaissance des métiers. 

 

- Un camarade de la CATS : je pense qu’il y a trois niveaux de réflexion à avoir dans la 

feuille de route du gouvernement (GVT) : - Les formations ; identités professionnelles ; 

- le projet de loi travail et – les SIB. 

 

- Une camarade de la CATS : Par rapport au 21 juin : je retiendrai surtout combien le 

cortège était unitaire et je salue la présence de la santé. Même si en nombre on peut 

faire mieux. 
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- Une camarade de la CGT Marseille : On est mobilisée depuis deux ans pourtant on a 

un retard dans l’action. Attention, le GVT a un calendrier. Nous avons peu de temps, 

que faire ?  

Nous on défend la diversité du TS. 

 

- Une camarade du collectif Avenir Educs : La manifestation reste belle car elle a été 

unitaire. Il faut continuer d’être présent lors des rencontres CPC. Elle joue un jeu 

symbolique qui nous permet de nous rendre visible. En effet, n’oublions que ce qu’elle 

n’arrive pas à faire passer le ministère le fait par d’autres moyens à côté. Exemple des 

stages longs et des possibilités de les découper… 

 

- Un camarade de la CATS : N’oublions pas que ce qui explique la faible mobilisation 

c’est aussi le contexte actuel. En ce moment les gens manifestent beaucoup. Ils ne 

peuvent être présents tous les jours d’appel. 

 

 

II) Les perspectives de la lutte :  

 

- Un camarade du collectif Avenir Educs : Il y a une dynamique actuelle à garder. Il 

faudrait réfléchir maintenant à comment donner du poids à notre mouvement (mvt). 

Les TS sont au cœur de la société. Comment aller les chercher ? Peut-être aller du côté 

des associations type association de parents. 

 

- Un camarade de la CATS : Pour moi, le ministère, le GVT a un calendrier caché on le 

voit bien avec les niveaux V. Il faut absolument qu’on le repère pour pouvoir le 

bloquer. Je vois deux stratégies à venir : - La société civile a besoin d’exemples 

concrets pour se rendre compte de ce qu’il se passe, pour adhérer à notre lutte, se 

projeter. Ce qui veut dire écrire des textes collectifs pour les diffuser. – Mercredi 6 

juillet un rassemblement du travail social est organisé à République sous forme 

d’Apéro pour se rencontrer et réfléchir. On devrait y être. 

 

- Un camarade de la CATS : Il faut que cette AG face un appel. Il est important de 

continuer à appeler à se mobiliser contre la loi travail. Cela est aussi un moyen pour 

nous de ramener du monde dans nos luttes sectorielles. Le 11 juillet prochain, jour de 

la prochaine CPC, on pourrait appeler à une manifestation et une AG pour parler des 

suites, appeler le 28 juin matin au moment de l’inauguration du Haut Conseil en 

Travail Social. Il faut appeler à la convergence et continuer à diffuser dans un 

maximum d’endroits des tracts. 

 

- Un camarade de la CATS : Il faut faire attention dans notre C° car il peut être difficile 

pour les personnes d’intellectualiser. 
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- Un camarade de la CATS : On doit se donner un calendrier. Et poursuivre les 

mobilisations plus traditionnelles comme les diffusions de tracts en équipe. Mais à 

mon sens il va être nécessaire et utile aussi dans notre secteur de faire des actions coup 

de poing. Ex : Occupation (Des camarades de Rouen l’ont déjà fait). Mais surtout 

avoir une C° en commun est très important. 

Je transmets le message de la collègue de la FSU (Education Nationale) qui a dû partir : Le 7 

juillet, on propose de faire quelque chose pour l’inauguration du Haut Conseil. Nous sommes 

en grande demande de convergence. 

- Un camarade du collectif Avenir Educs : Je suis d’accord qu’il faut poursuivre contre 

la loi Travail pour aider dans la mobilisation. Mais nous ce qu’on n’a déjà fait dans le 

collectif et qui marche bien, qu’on voudrait refaire, c’est d’aller faire du porte-à-porte 

dans les institutions pour parler et tracter. On pourrait aussi avec des actions 

délocalisées le 28 juin se filmer pour monter un petit clip de 3 min à diffuser pour la 

C°, en septembre aller dans les écoles 

 

- Un camarade de la CATS : Le rapport de force doit être augmenté. Pour cela il faut 

aller chercher les collègues. Mais attention à notre discours, réfléchir à comment on 

aborde les choses pour faire passer le message car on intellectualise souvent via la 

sociologie. La question est comment parler à tous, être proche des gens, sortir de notre 

nombrilisme ? Regardez le taux actuel de syndicalisation. Il faut donc faire attention à 

qui l’on parle et ce que l’on dit. Avoir une stratégie de C°. 

 

- Une camarade du collectif Avenir Educs : Pour mobiliser et ne pas s’épuiser dans le 

temps, durer je propose des actions ciblées. Par exemple : Dans les IRTS en septembre, 

on pourrait organiser un blocage de la rentrée avec le soutien des 2
ème

 et 3
ème

 année. 

Par ailleurs, je pense qu’il ne faut pas critiquer les différents modes d’actions de 

chacun qui fait avec ces moyens. En plus, tout cela se complète. Concernant le 

calendrier je crois qu’il ne va nous rester plus que de septembre à décembre prochain. 

 

- Une camarade de la CGT Marseille : De notre côté, nous allons avoir besoin de temps 

pour faire une mobilisation d’ampleur et faire monter les gens sur Paris. Mais pour une 

action nationale en septembre c’est possible. On pourrait même voir pour faire venir le 

Var, le grand sud, le Vaucluse en plus de Marseille. 

 

- Une camarade de la CATS : Pour moi la priorité actuelle c’est de commencer par 

mobiliser les collègues. 

 

- Une camarade de la CATS : N’oublions pas que le mouvement actuel est parti des 

étudiants et que maintenant cela va bien au-delà : on parle de la loi Travail et son 

monde. Pour cela le 23 juin à la Bourse du travail de Paris, 18h00 : AG inter-luttes. 
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- Une camarade de la CGT Marseille : Intellectualiser les choses pour moi est important. 

On peut aider les collègues à penser ainsi. Marseille on pourra se déplacer en 

septembre pour le 11 juillet on propose une action locale à la préfecture. 

 

- Une camarade de la CATS : Il faut faire simple et court pour interpeller les collègues. 

Attention, ils ne voient pas le danger. Nous avons donc un devoir d’information en 

travaillant les arguments concrets surtout avec le peu de médiatisation. 

 

- Une camarade de la CATS : Pour mobiliser, nous devons continuer d’aller voir les 

gens autour de nous. Mais cela n’est pas pareil quand on parle à ces propres collègues. 

Difficile de leur parler quand on n’a pas gagner recemment. Mais j’y crois. On va y 

arriver. 

 

- Une camarade de la CGT Tours : Si on fait un rassemblement le 11 juillet pour la CPC, 

cela pourrait être bien de prévoir deux personnes par organisation pour aller en 

délégation et être reçues. 

 

- Un camarade de la CATS : Nous devons construire un mvt. Pour cela il faut se donner 

des objectifs intermédiaires. 

 

 

 

III) Perspectives pratiques : 

 

- Suite à l’AG : écriture d’un appel pour les différentes dates à faire signer ou soutenir 

rapidement par les différentes organisations. 

 

- 22 juin 2016 : Dernière réunion EGATS. 

 

- Un camarade de la CATS présent avec la délégation va faire un CR du rendez-vous.  

 


